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Nº.48                                       ACTA Nº.48 

98-12-23 ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL 

REALIZADA  NO DIA VINTE E TRÊS DE DEZEMBRO  DE MIL 

NOVECENTOS  E  NOVENTA  E  OITO:------------------------------------------- 

----------Aos  vinte e três  dias do mês de Dezembro  do ano de mil novecentos e noventa e oito, 

nesta Vila de Odemira, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das Sessões da  Câmara 

Municipal, realizou-se a reunião ordinária da Câmara Municipal, tendo comparecido para o 

efeito, os Senhores: António Manuel Camilo Coelho, António Manuel Viana Afonso, Carlos  

Alberto Silva Oliveira,  Manuel da Silva Cruz  e José Alberto Candeias Guerreiro, o primeiro 

Presidente  e os restantes Vereadores desta Câmara Municipal, tendo assistido à reunião a 

Chefe de Secção Maria Madalena Afonso Leonardo dos Santos Percheiro, no impedimento 

legal do Director do Departamento de Administração Geral, Lic. Sérgio dos Anjos Amargar.---- 

----------Faltaram  à reunião os Senhores Vereadores Cláudio José dos Santos Percheiro e José 

Joaquim Coutinho Correia de Araújo Carvalho, o primeiro por motivos de saúde e o segundo 

por  motivos da sua vida particular.------------------------------------------------------------------------ 

----------Pelas nove horas e trinta minutos e, depois de verificada a presença da maioria dos  

membros da Câmara,  o  Senhor  Presidente  declarou, nos termos da Lei, aberta a reunião.------ 

----------FALTAS:- A  Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, relevar as faltas dos 

Senhores  Vereadores Cláudio José dos Santos Percheiro e José Joaquim Coutinho Correia de 

Araújo Carvalho.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR:-  Em primeiro lugar 

procedeu-se à distribuição de fotocópias da acta da reunião anterior que, depois de lida e 

aprovada,  por maioria, com um voto contra do eleito pela Coligação Democrática Unitária, foi 

devidamente assinada.---------------------------------------------------------------------------------------- 

----------O Senhor Vereador Manuel da Silva Cruz, declarou que votou contra a acta da reunião 
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anterior, por nela se encontrarem registados dois documentos que não foram apresentados 

durante a reunião, nem deles ter sido dado conhecimento posteriormente, como sempre foi 

prática nos mandatos anteriores, nomeadamente, uma declaração de voto dos eleitos do Partido 

Socialista, relativa ao Orçamento e Plano de Actividades para o ano de 1999 e um protesto 

também dos eleitos do Partido Socialista, contra a declaração de voto dos eleitos da CDU 

relativa à audiência prévia do concurso público para prestação de serviços de assentamento de 

pavimento pré-fabricado no Bairro Municipal de Zambujeira do Mar.-------------------------------  

----------Seguidamente o Senhor Presidente apresentou um protesto subscrito pelos Senhores 

Vereadores eleitos pelo Partido Socialista, que se passa a transcrever:------------------------------- 

-----------------------------------------------“PROTESTO---------------------------------------------------

----------a)- Protesto a atitude do Senhor Vereador Manuel Cruz, eleito pela CDU em votar 

contra a acta da reunião anterior pelo motivo dos eleitos do Partido Socialista terem 

apresentado declarações de voto e esta constar na acta sem conhecimento dos eleitos da CDU;--

----------b)- Não é assim já que em plena reunião, eu próprio disse, quando a CDU apresentou a 

sua declaração de voto e um dos Vereadores do PS a comentou, que declarações de voto  não se 

comentam e eu iria fazer uma para constar da acta. Que a faria entregando-a depois, por ter de 

estar a interromper a reunião e haver pressa por parte dos eleitos da CDU para a mesma 

terminar;--------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------c)- Assim fiz, tendo os outros eleitos do PS subscrito a minha declaração, que como se 

disse e o Director de Departamento de Administração Geral que assistia à reunião também o 

ouviu, consta da acta;-----------------------------------------------------------------------------------------

----------d)- Admito que no meio  dos considerandos e comentários que a discussão do Plano de 

Actividades e Orçamento gerou, não tivesse sido ouvido o que eu disse. Mas se os outros 

Vereadores ouviram e o Director de Departamento ouviu, porque não os outros membros da 

Câmara presentes?--------------------------------------------------------------------------------------------
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----------e)- O voto contra a acta por esta razão é uma iniciativa  histórica do Ver. Manuel Cruz, 

se bem que tomada com toda a legitimidade. Mas, cabe referir aqui por várias vezes esta 

situação se passou em vários mandatos, em que as declarações, protestos, etc. eram anunciados, 

mas apresentados depois, e obviamente rubricados pelos membros da Câmara nas reuniões 

seguintes--------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------f)- Inovadoramente, tal não aconteceu desta vez o que poderá significar outras coisas, 

mas não concerteza aquilo que se pretende na prática dizer. Que à posteriori a acta não 

corresponde exactamente ao que se passou na reunião.-------------------------------------------------

----------Corresponde, e está de acordo com o que foi dito na mesma, mas que curiosamente os 

eleitos da CDU não ouviram.--------------------------------------------------------------------------------

---------------O Presidente da Câmara,----------------------------------------------------------------------

---------------a)- António Manuel Camilo Coelho--------------------------------------------------------- 

---------------Subscrevo--------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------a)- António Manuel Viana Afonso---------------------------------------------------------- 

---------------Subscrevo---------------------------------------------------------------------------------------

---------------a)- Carlos Alberto Silva Oliveira------------------------------------------------------------ 

---------------Subscrevo---------------------------------------------------------------------------------------

---------------a)- José Alberto Candeias Guerreiro”.------------------------------------------------------ 

----------Seguidamente, o Senhor Presidente e os Senhores Vereadores deram conhecimento dos 

assuntos tratados nas várias reuniões efectuadas durante a semana, relativamente às funções 

que cada um desempenha.----------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------I - FI NANÇAS--------------------------------------------------- 

----------RESUMO  DIÁRIO DA TESOURARIA:- Foi  presente o resumo diário da Tesouraria, 

respeitante ao dia  98/12/22, que acusava um total de disponibilidades da importância de 

525.848.634$50 (QUINHENTOS E VINTE E CINCO MILHÕES OITOCENTOS E 



                                                                  -4- 
98-12-23 

 
 

QUARENTA E OITO MIL SEISCENTOS E TRINTA E QUATRO ESCUDOS E 

CINQUENTA CENTAVOS), sendo em cofre: 1.257.178$00 (UM MILHÃO DUZENTOS E 

CINQUENTA E SETE MIL CENTO E SETENTA E OITO ESCUDOS) e nas Instituições 

Bancárias: 524.591.456$50 (QUINHENTOS E VINTE E QUATRO MILHÕES 

QUINHENTOS E NOVENTA E UM MIL QUATROCENTOS E CINQUENTA E SEIS 

ESCUDOS E CINQUENTA CENTAVOS), tendo a Câmara Municipal tomado o devido 

conhecimento.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------PAGAMENTOS.- Por maioria, com quatro votos  a favor dos eleitos pelo Partido 

Socialista  e uma  abstenção do eleito pela Coligação Democrática Unitária, foram ratificados 

os despachos do Senhor  Presidente que autorizaram pagamentos no valor de 145.473.520$00 

(CENTO E QUARENTA E CINCO MILHÕES QUATROCENTOS E SETENTA E TRÊS 

MIL QUINHENTOS E VINTE ESCUDOS),  cujas autorizações se encontram numeradas de 

sete mil quinhentos e trinta  a sete mil setecentos e noventa e quatro, conforme competência 

que lhe foi conferida por deliberação tomada em reunião ordinária de sete de Janeiro de mil 

novecentos  e noventa e oito, cuja relação vai ficar arquivada no maço de documentos  

respeitante à presente acta.-----------------------------------------------------------------------------------

----------ENCARGOS DE ANOS ANTERIORES:- Foi presente uma relação de encargos 

assumidos e não pagos relativos aos anos 1995 e 1997, que ascende à importância de 

420.478$00 (QUATROCENTOS E VINTE MIL QUATROCENTOS E SETENTA E OITO 

ESCUDOS).---------------------------------------------------------------------------------------------------

----------Apreciado o assunto a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a 

referida relação, que vai ficar arquivada no maço de documentos, respeitante à presente acta e 

bem assim, autorizar o pagamento das facturas nela constantes.--------------------------------------- 

----------ORÇAMENTO PAERA O ANO DE MIL NOVECENTOS E OITENTA E OITO – 

OITAVA ALTERAÇÃO:- Foi presente a oitava alteração ao Orçamento para o ano de mil 
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novecentos e noventa e oito, elaborada nos termos do artigo 31º. Do Decreto-Lei nº.341/83, de 

21/7, que apresentava um total de 7.300.000$00 (SETE MILHÕES E TREZENTOS MIL 

ESCUDOS), tanto em anulações como em reforços e inscrições.--------------------------------------

----------Depois de devidamente apreciada a Câmara Municipal deliberou, por maioria, com 

quatro votos a favor dos eleitos pelo Partido Socialista e uma abstenção do eleito pela 

Coligação Democrática Unitária, aprovar a referida alteração, que vai ficar arquivada no maço 

de documentos respeitante à presente acta.----------------------------------------------------------------

----------QUINTA ALTERAÇÃO AO PLANO DE ACTIVIDADES PARA MIL 

NOVECENTOS E NOVENTA E OITO:- Foi presente a quinta alteração ao Plano de 

Actividades para o ano de 1998.----------------------------------------------------------------------------

----------Depois de devidamente apreciada a câmara Municipal deliberou, por maioria, com 

quatro votos a favor dos eleitos pelo Partido Socialista e uma abstenção do eleito pela 

Coligação Democrática Unitária, aprovar a referida alteração que vai ficar arquivada no maço 

de documentos, respeitante à presente acta.--------------------------------------------------------------- 

---------------II - EDUCAÇÃO, CULTURA, DESPORTO E T EMPOS LIVRES--------------- 

----------ASSOCIAÇÃO DE REFORMADOS PENSIONISTAS E IDOSOS DA FREGUESIA 

DE SÃO TEOTÓNIO:- Foi presente a carta da Associação de Reformados, Pensionistas e 

Idosos da Freguesia de São Teotónio, datada de 12 de Novembro/98, a solicitar à Câmara 

Municipal um subsídio para organizar o tradicional almoço de Natal para os Reformados e 

Idosos da Freguesia de São Teotónio.----------------------------------------------------------------------

----------A Câmara Municipal, por unanimidade, deliberou atribuir um subsídio no valor de 

300.000$00 (TREZENTOS MIL ESCUDOS) para apoio.----------------------------------------------

----------ESCOLA PROFISSIONAL DE ODEMIRA:- Foi presente o ofício sem nº., datado de 

7 de Dezembro de 1998, da Escola Profissional de Odemira, solicitando à Câmara Municipal de 

Odemira um subsídio de apoio a investimentos da EPO.------------------------------------------------
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----------Depois de devidamente apreciado o assunto, a Câmara Municipal, por unanimidade, 

deliberou, conceder um subsídio no valor de 10.000 contos (DEZ MIL CONTOS) para apoiar 

os investimentos da EPO na área de Ensino Profissional.----------------------------------------------- 

----------ACORDO DE COOPERAÇÃO – EDUCAÇÃO PRÉ-ESCOLAR:- Foi presente a 

minuta do acordo de cooperação celebrado entre a Direcção Regional de Educação, o Centro 

Social de Segurança Social e a Câmara Municipal de Odemira,  relativa à educação pré-escolar, 

que vai ficar arquivada no maço de documentos, respeitante à presente acta.------------------------ 

----------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a minuta do protocolo e 

conceder plenos poderes ao Senhor Presidente para outorgar em representação do Município.--- 

---------------------------------------III - OBRAS MUNICIPAIS- --------------------------------------- 

----------LOTEAMENTO MUNICIPAL DE BICOS INFRA-ESTRUTURAS ELÉCTRICAS:- 

Foi presente a carta nº.721/98/BJATC, datada de 98/10/02,  da SLE-Electricidade do Sul, AS – 

Beja, informando que é de 7.678.003$00 (SETE MILHÕES SEISCENTOS E SETENTA E 

OITO MIL E TRÊS ESCUDOS),  acrescido do IVA à taxa legal em vigor, o valor orçado para 

as Infra-Estruturas Eléctricas em epígrafe.---------------------------------------------------------------- 

----------Apreciado o assunto a Câmara Municipal, por unanimidade, deliberou aprovar a 

comparticipação de 5.983.852$00 (CINCO MILHÕES NOVECENTOS E OITENTA E TRÊS 

MIL OITOCENTOS E CINQUENTA E DOIS ESCUDOS), acrescida do IVA à taxa legal em 

vigor, que corresponde à sua quota parte.-----------------------------------------------------------------

----------INFRAESTRUTURAS DE LUZIANES-GARE – TRABALHOS A MAIS:- O 

Departamento Técnico do Município elaborou a Informação nº.281/98, datada de 98/12/22, na 

qual refere que,  durante a execução dos trabalhos respeitantes à obra em epígrafe, adjudicada à 

Empresa Consdep, Limitada, verificou-se a necessidade de executar trabalhos a mais que 

surgiram por consequência resultante da própria empreitada, no valor de 6.365.156$00 (SEIS 

MILHÕES TREZENTOS E SESSENTA E CINCO MIL CENTO E CINQUENTA E SEIS 
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ESCUDOS).---------------------------------------------------------------------------------------------------

----------O assunto foi devidamente apreciado tendo a Câmara Municipal deliberado, por 

unanimidade, aprovar a realização de trabalhos a mais no valor de 6.365.156$00 (SEIS 

MILHÕES TREZENTOS E SESSENTA E CINCO MIL CENTO E CINQUENTA E SEIS 

ESCUDOS), acrescido de IVA à taxa legal em vigor.--------------------------------------------------- 

----------EMPREITADA DAS INFRAESTRUTURAS DO LOTEAMENTO DOS 

ALAGOACHOS – 2ª. FASE – TRABALHOS A MAIS:- O Departamento Técnico do 

Município elaborou a Informação nº.266/98, datada de 987/12/02, na qual refere que, durante a 

execução dos trabalhos respeitantes à obra em epígrafe, adjudicada à Empresa Construções 

António Joaquim Maurício, Limitada, verificou-se a necessidade de executar trabalhos a mais 

que surgiram por consequência resultante da própria empreitada, no valor de 7.911.600$00 

(SETE MILHÕES NOVECENTOS E ONZE MIL E SEISCENTOS ESCUDOS).----------------- 

----------Apreciado o assunto a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a 

realização de trabalhos a mais no valor de 7.911.600$00 (SETE MILHÕES NOVECENTOS E 

ONZE MIL E SEISCENTOS ESCUDOS), acrescido de IVA à taxa legal em vigor.--------------- 

-----------------------------------------IV - PESSOAL------------------------------------------------------ 

----------TOLERÂNCIA DE PONTO PARA OS DIAS VINTE E QUATRO E TRINTA E UM 

DE DEZEMBRO:- Tendo em conta a quadra festiva em que nos encontramos e sendo certo que 

esta é por essência uma festa da família, o Senhor Presidente apresentou uma proposta para  

concessão de tolerância de ponto aos funcionários da Câmara Municipal, nos dias 24 e 31 do 

corrente mês, tendo a Câmara Municipal deliberado, por unanimidade, concordar com a 

referida proposta.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------V - SAÚDE E ACÇÃO SOCIAL---------------------------------------- 

----------ACÇÃO SOCIAL ESCOLAR – RECLAMAÇÕES DAS BOLSAS DE ESTUDO:- Foi 

presente à reunião de Câmara a informação relativa às reclamações recebidas quanto à 
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atribuição das bolsas de estudo.-----------------------------------------------------------------------------  

----------Depois de analisadas as três reclamações apresentadas por Cláudia Sofia da Silva 

Oliveira, Cláudia Isabel Neves Pacheco da Silva e irmã, Sandra Isabel da Silva, a Câmara 

Municipal deliberou, por unanimidade, atender à reclamação apresentada pela candidata Sandra 

Isabel da Silva por a julgar pertinente e fundamentada, devendo proceder-se ao reordenamento 

da lista e bem assim, à sua publicação.--------------------------------------------------------------------- 

----------ACÇÃO SOCIAL – ELIMINAÇÃO DE BARREIRAS ARQUITECTÓNICAS:- Foi 

presente o ofício da Associação Portuguesa de Deficientes, enviando as conclusões do 

Colóquio realizado em 30 de Outubro/98, relativo à eliminação de barreiras arquitectónicas.----  

----------A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento, tendo sido distribuídas 

fotocópias.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------VI -  LICENCIAMENTO DE OBRAS E LOTEAMENTOS  PARTICULARES----- 

----------1.- Foram presentes vários processos  de   obras e loteamentos   particulares   que, 

depois de devidamente apreciados, mereceram as deliberações constantes das três relações 

constituídas, a primeira por uma  folha e  a segunda por  duas folhas e a terceira por oito folhas, 

respectivamente, que ficam a fazer parte integrante da presente acta e se apensam.---------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------APROVAÇÃO:- A presente acta foi aprovada em minuta no final da reunião, nos 

termos do nº.4 do artigo 85º., do Decreto-Lei nº. 100/84, de 29 de Março.--------------------------- 

----------Eram  doze horas e trinta minutos.--------------------------------------------------------------- 

----------ENCERRAMENTO:- Findos os trabalhos  o Senhor  Presidente declarou, nos termos 

da Lei, encerrada a reunião do que, para constar, se lavrou a presente acta que, depois de lida, 

vai ser devidamente assinada.------------------------------------------------------------------------------- 

----------E eu,                                                                                        , Chefe de Secção,  a 

subscrevi.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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